

# B A B I

## P E N D A H U L U A N

### A. Pemasasan judul

Skripsi ini berjudul : KONSEPSI AL-QUR'AN TERHADAP KEADILAN SOSIAL. Sepintas lalu judul di atas memberi kesan bahwa Al-Qur'an itu konseptual. Tetapi penulis berpendapat dengan Maxine Rodinson yang menyatakan bahwa tentu saja Al-Qur'an bukanlah uraian mengenai politik ekonomi, tapi tidak ada alasan untuk meragukan pendapat bahwa ajaran-ajaran sosial yang terdapat dalam Al-Qur'an mencerminkan cita-cita sosial.<sup>1</sup>

Untuk menghindari salah pengertian seperti digambarkan di atas, maka rangkaian kata-kata dalam judul tersebut perlu dijelaskan arti etimologinya sebagai berikut :

Konsepsi : berasal dari kata bahasa Inggris "conception" yang kemudian menjadi kata Indonesia baku "konseptual" yang berarti gambaran.<sup>2</sup> Dalam kamus Umum Bahasa Indonesia, WJS. Poerwadarminta mengartikan kata konseptual dengan : pengertian; pendapat (paham); rancangan cita-cita dan sebagainya yang telah ada dalam pikiran.<sup>3</sup>

Al-Qur'an : berarti kalam mu'jiz yang diturunkan kepada nabi Muhammad yang ditukil secara mutawatir ditulis dalam mushaf dan mem-

---

<sup>1</sup>Maxine Rodinson, Jalan dan Kapitalisme, (Terj. Acep Hidayat, Iqra, Bandung, 1982), hal. 42-51.

<sup>2</sup>John H. Echols dan Hassan Sadily, Kamus Inggris-Indonesia, (PT. Gramedia, Jakarta, 1983), hal. 135.

<sup>3</sup>WJS. Poerwadarminta, Kamus Umum Bahasa Indonesia, (Balai Pustaka, Jakarta, 1976), hal. 520.







### C. Tujuan pembahasan

Dengan latar belakang masalah keadilan sosial menurut Al-ur'an yang begitu urgensya, maka dengan rendah hati penulis menyatakan bukanlah orang yang pertama membahas ayat-ayat Al-ur'an yang berkenaan dengan keadilan sosial. Tetapi penulis yakin bahwa setiap orang mempunyai sudut pandang, visi serta tujuan yang berbeda. Tujuan pembahasan skripsi ini adalah :

Pertama; Al-ur'an bukan merupakan buku ilmiah, tetapi dari ayat-ayatnya dapat dirumuskan sehingga di dalam Al-ur'an ditemukan kerangka konsep. Dengan demikian skripsi ini bertujuan mengungkapkan konsep Al-ur'an tentang keadilan sosial sebagai sumbuangan ilmiah guna memperluas khazanah ilmu pengetahuan.

Kedua; Persewaan keadilan sosial merupakan persoalan yang mempunyai banyak dimensi. Sejarah telah mengajar kita bahwa peperangan dapat mengakibatkan kelaparan, tapi kita kurang sadar bahwa konflik sosial dapat mengakibatkan peperangan dan berakhir dalam kehancuran. Bila kelaparan merajalela tidak akan ada perdamaian. Dengan demikian konsep-konsep Al-ur'an perlu ditampilkan ke panggung dunia supaya digunakan sebagai konsep alternatif guna mewujudkan keadilan sosial.

### D. Sistematika pembahasan

Sebagai kerangka ilmiah skripsi ini menggunakan sistematika pembahasan dengan membagi ke dalam beberapa bab dengan penjelasan sebagai berikut :

BAB I Pendahuluan yang berisi kerangka dasar-dasar penulisan ilmiah yang akan dijadikan













